

# Stadt Mainz

**Anfrage Nr. 84/2007 der Stadtratsfraktion ödp/Freie Wähler zur Stadtratssitzung am  
16.05.2007  
Energieausweise für städtische Gebäude**

Die o.g. Anfrage wird wie folgt beantwortet:

zu 1.

Die Energieeinsparverordnung, in der u. a. auch die Ausstellung der Energieausweise für Nichtwohngebäude geregelt wird, tritt voraussichtlich im Herbst dieses Jahres in Kraft. Die Energieausweise müssen bis zum 1.1.2009 in den betroffenen Gebäuden ausgehängt werden. Die Verwaltung wird für eine rechtzeitige Umsetzung dieser Forderung sorgen. Die Erstellung der Energieausweise wird im Laufe des Jahres 2008 durchgeführt werden. Einen Teil der Ausweise wird die Verwaltung mit eigenem Personal erstellen, der andere Teil wird an externe Berater vergeben.

zu 2.

Von der Pflicht zur Erstellung der Energieausweise sind ca. 120 Gebäude in 65 Liegenschaften betroffen.

zu 3. und 4.

Aus Kostengründen werden die Ausweise voraussichtlich auf Grundlage des gemessenen Energieverbrauchs erstellt werden. Der Kostenaufwand hierfür ist mit ca. 30.000,- EUR zu veranschlagen. Der Kostenaufwand für die Erstellung der Ausweise auf der Basis des Energiebedarfs würde ca. um den Faktor 4-5 höher liegen, da in diesem Falle eine umfangreiche Bestandsaufnahme erforderlich wäre. Der zusätzliche Nutzen des Energiebedarfsausweises steht hierzu in keiner Relation.

zu 5.

Im Rahmen der Erstellung des Energieausweises müssen Maßnahmenvorschläge zur Verbesserung der Energieeffizienz des Gebäudes gemacht werden. Hieraus wird sich ergeben, ob und ggf. welche baulichen Maßnahmen in den einzelnen Gebäuden aus energetischer Sicht durchgeführt werden sollten.

Stadtverwaltung Mainz, 14. Mai 2007

In Vertretung



Wolfgang Reichel  
Beigeordneter